

EXCELSIOR

EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL

MARTES 22 DE OCTUBRE DE 2019 • AÑO CIII TOMO V, NO. 37,302 • CIUDAD DE MÉXICO 68 PÁGINAS \$15.00

CAMBIA A LAS DISQUERAS POR EL RUEDO

Cansado de contratos desiguales, Pepe Aguilar apostó por un proyecto que le diera más tiempo con su familia; así creó *Jarripeno sin fronteras*, una plataforma con la que difunde las tradiciones mexicanas.

FUNCIÓN



Foto: Cortesía Pepe Aguilar

CAMPEONES DESDE LA INFANCIA

Juntos ganaron medalla de oro en una Olimpiada Nacional representando a la selección de Sinaloa, ahora, Roberto Osuna y José Urquidy buscan ganar la Serie Mundial con los Astros de Houston.

ADRENALINA



Roberto Osuna llegó al equipo de Houston a finales del año pasado.

José Luis Urquidy debutó con Astros el 2 de julio.

154 SALVAMENTOS tiene en su carrera.

40

PONCHES en 41 entradas tuvo durante el rol regular.

Fotos: Especial



Foto: Héctor López Ramírez

NACIONES HERMANAS COMPARTEN EXPERIENCIA

El presidente Andrés Manuel López Obrador recibió a su homólogo de Costa Rica, Carlos Alvarado, con quien habló de la hermandad entre países.

PRIMERA | PÁGINA 10

MEJORAN SALARIO A MÉDICOS

El Plan Nacional de Salud contempla un aumento salarial a médicos y enfermeras de las zonas más marginadas.

PRIMERA | PÁGINA 10

BUS-BICI, EL CARRIL DE LA POLÉMICA

Ciclistas y conductores de transporte público aplauden la iniciativa, mientras que conductores y dueños de comercios se quejan ante la reducción de espacio en la vía pública.

PRIMERA | PÁGINA 24



Foto: Paola Hidalgo

Buscan a culpables del operativo fallido

FISCALÍA INVESTIGA CADENA DE MANDO

Alejandro Gertz Manero asegura que la orden de aprehensión con fines de extradición en contra de Ovidio Guzmán López deberá ejecutarse; descarta citar a declarar al Presidente

POR LETICIA ROBLES DE LA ROSA

Un grupo de fiscales será el encargado de investigar la cadena de mando del operativo fallido de Culiacán, Sinaloa, realizado el pasado jueves 17, para detectar responsabilidades específicas, aseguró el fiscal general de la República, Alejandro Gertz Manero.

En conferencia de prensa en el Senado, Gertz Manero aseguró que se hará una "investigación exhaustiva" para evitar que el caso Culiacán sea otro Ayotzinapa.

"Vamos a iniciar un procedimiento muy claro, muy transparente y muy preciso. Esto no va a ser otro Ayotzinapa, se los digo con claridad (...) se va a hacer una investigación exhaustiva (...) el análisis total de todos los hechos", dijo.

El fiscal agregó que la orden de aprehensión con fines de extradición contra Ovidio Guzmán López tendrá que ser ejecutada, como ya lo han hecho con 44 casos de extradición concretados en este año.

Además, descartó citar a declarar al presidente Andrés Manuel López Obrador, pues eso le parece "verdaderamente fuera de lugar".

PRIMERA | PÁGINA 8



Civiles armados prendieron fuego a vehículos en las carreteras.

Foto: EFE

CRIMEN SE APODERA DE VÍAS EN MICHOACÁN

MORELIA, Mich.— Al menos 100 presuntos sicarios del Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG) bloquearon tramos de la carretera estatal que une los municipios de Los Reyes y Tocolingo; con más de 50 camionetas habilitadas con rifles tipo Barret.

En videos tomados por automovilistas, se observa a sicarios en la desviación al poblado de Atapan. En una de las salidas, se ve a hombres listos para disparar un rifle

BLOQUEAN PASO

Presuntos criminales cerraron el paso en carreteras de acceso y salida a Tocolingo.



antiaéreo tipo Barret, calibre .50 milímetros y especial para penetrar blindajes. Otro retén estaba en la desviación a Tocolingo.

— Miguel García Tinoco

PRIMERA | PÁGINA 18

QUERÍA TERMINAR CON EL MUNDO Y ACABÓ SIN VIDA

Con machete y arma, un hombre amagó a los presentes en un banco; terminó muerto por disparar contra civiles y policías.

PRIMERA | PÁGINA 20

LANZAN OPERATIVO FROZEN CONTRA TRÁFICO DE ARMAS

La medida pretende congelar el tráfico de armas que ingresa a México por EU y que son usadas por el crimen.

PRIMERA | PÁGINA 9

HACEN FRENTE PARA SACUDIR AL SISTEMA DE JUSTICIA

Los poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial se unieron para hacer cambios al sistema de justicia; buscan que la ciudadanía recupere la confianza para denunciar. En un año, 31 millones de delitos no fueron judicializados.

PRIMERA | PÁGINA 4

SCT DESCARTA ATENTADO EN DERRUMBE DE HELICÓPTERO

El secretario Javier Jiménez Espriú dijo que las investigaciones concluyen que la caída del helicóptero en el que viajaban la gobernadora de Puebla Martha Erika Alonso y el senador Rafael Moreno Valle fue un accidente.

PRIMERA | PÁGINA 6



Fotos: Héctor López

EXPOSICIÓN POR 26 ANIVERSARIO MIGRACIONES DE PELÍCULA

Imágenes de los documentos migratorios del cineasta Juan Luis Buñuel (arriba), hijo del también cineasta Luis Buñuel (derecha) forman parte de la muestra de fichas de varios personajes, en el INM.

PRIMERA | PÁGINA 22

EXPRESAN UN NO ROTUNDO A LOS AUTOS CHOCOLATE

La industria automotriz rechazó la modificación a la Ley de Ingresos que pretende regularizar los autos chocolate. Se desplomarían 30% la venta en el país, dicen.

DINERO | PÁGINA 4



EXCELSIOR

Pascal Beltrán del Río 2
Federico Reyes Heróles 6
Yuriria Sierra 18

EL ESTADO NO TIENE INJERENCIA, ASEGURA

La 4T respeta autonomía de la UNAM: Enrique Graue

En entrevista, el rector asegura que el Presidente ha sido solidario con el presupuesto de la institución

POR PASCAL BELTRÁN DEL RÍO

Para Enrique Graue Wiechers, actual rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), la relación que la máxima casa de estudios ha tenido con el gobierno de la Cuarta Transformación es "muy respetuosa".

En entrevista con *Excelsior*, el candidato a reelegirse asegura que el presidente Andrés Manuel López Obrador ha sido solidario con el presupuesto de la institución. "Me confirmé que el presupuesto de la universidad no disminuiría en términos reales", expresó.



Foto: Mateo Reyes Arellano



La relación con el gobierno actual ha sido muy buena; la verdad, muy respetuosa (...) me confirmé que no habría ningún tipo de injerencias.

ENRIQUE GRAUE WIECHERS/RECTOR DE LA UNAM

Graue Wiechers reiteró que el gobierno federal no tendrá injerencia en la vida de la UNAM y calificó como importante consolidar las nuevas carreras y nuevas escuelas de la institución.

PRIMERA | PÁGINA 12